
令和６年度市民との意見交換会での意見等一覧
Ｒ6.5.13～5.16実施【丹波市議会】

1 防災
単身の聴覚障がい者には、字幕付き防災行政無線を市から支給されるが、家族の中で自分だけ聴
覚障がい者の方には支給されない。情報が入らず、避難が遅れる可能性もある。情報を得る権利
はあると思うので、家族、単身に関係なく支給してほしい。

市民プラザ

2 防災
県や市の防災アプリは登録して、情報が得られるようにしているが、各自治会など地域の詳細な
情報は入ってこない。字幕付き防災行政無線で情報を得るしかない。

市民プラザ

3 防災
今日まで、福祉避難所があることを知らなかった。福祉担当部署から情報も頂いていない。HPを
見れば確認できるのだろうが、ろうあ協会等へ情報を入れるなど、丁寧な周知をしてほしい。

市民プラザ

4 防災
聴覚障がい者にとって避難所も安心できる場所ではなく、情報は入りにくいのではないかと想定
される。福祉避難所まで行けないとき、避難所には字幕付き防災行政無線は設置してもらえるの
か、手話通訳者は配置されるのか、不安である。

市民プラザ

5 農業政策 オーガニックはとても良いことだと思うが、手間がかかる。そこへの支援も必要なのでは。 市島

6 教育 憲法にも「義務教育の無償化」となっている。学校給食費の無償化に踏み切るべき。 市島

7 教育
アフタースクールの運営が、市営と民間（社協等）委託となっており、指導員の採用などで格差
があるのではないか。（70歳→75歳まで可）

市島

以下のご意見については、委員会で今後調査研究を進めてまいります。

以下のご意見については、市行政に対する特に重要な要望・提案等で、
市長に文書で報告を行い、回答を求めました。

以下のご意見については、市長へ市民の方からのご要望として伝達をしました。

市民からの質疑（応答）及び意見 会場項目
整理
番号

1 / 21 ページ



令和６年度市民との意見交換会での意見等一覧
Ｒ6.5.13～5.16実施【丹波市議会】

市民からの質疑（応答）及び意見 会場項目
整理
番号

8 教育 特別支援学級入級に必要な検査の無料化を。 市島

9 教育 ちーたんの館の活用で小学生にもわかりやすく、宿題に使えるような展示をしてほしい。 市島

10 教育
現在は実力テストの結果は本人にも親にも知らされていない。知ることで将来を見据えて学習が
出来るのではないか。今のままで良いのか検証が必要ではないか。

山南

11 教育
少子化だから学校統合をするというのではなく、子どもを増やすための施策・子育て支援をして
ほしい。提案として、子育て支援のために市営住宅の家賃を下げてはどうか。岩屋地域では自治
会として出産祝い金をだしており、地域挙げての支援が必要と考えている。

山南

12 教育
放課後デイの充実や子どもの特性に応じた支援など、発達障がいの子どもたちへのより良い支援
を。教育と福祉がつながっていないからダメなのだ。

氷上

13 教育
共働き家庭が多くなっている。親の出勤時間が早い場合、校門が開くまでの間、子どもはひとり
となる。校門を早く開けて、それらの子どもを学校に入れてやれないか。授業までの間は高齢者
が見守ればよい。そういう制度が出来ないか。

氷上

14 教育 市立学校の登校日には国旗や市旗、校旗を掲げるべきだと思う。 氷上

15 教育 子どもが安心して遊べる場や学べる場が必要ではないか。 氷上

16 教育 ひきこもり、生きづらさの支援の多様化に対応してほしい。 氷上

17 学校統合 適正配置の考え方を変えるべき。 春日

18 学校統合 少子化の理由だけで統合するのはおかしいと思う。 春日

19 学校統合 小学校がなくなると地域が疲弊する。 春日

2 / 21 ページ



令和６年度市民との意見交換会での意見等一覧
Ｒ6.5.13～5.16実施【丹波市議会】

市民からの質疑（応答）及び意見 会場項目
整理
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20 給食 学校給食をオーガニック食材でというのはうれしい。給食は無償にならないのか。 市島

21 給食 学校給食の全面的な無料化。 氷上

22 子育て支援
認定こども園の運営は、各地域の社会福祉法人経営となっているが、少子化により将来運営が困
難となることが予想される。法人の一本化,もしくは「公立」化を検討すべきでないか。

市島

23 地域づくり
自治会長（役員）等の負担が大き過ぎるため役員のなり手がない。地域での事業見直しは必要で
あるが、事業での市への申請・報告等業務のＤＸ化を進めてほしい。（事務量の軽減対策）

春日

24 地域づくり
老人会組織の運営を維持する業務維持に限界が来ている。事務処理等に来てくれる支援がほし
い。（市民に寄り添う姿勢がほしい。）

春日

25 地域づくり
高齢者・老人会の公共施設の無償化について検討してほしい。（ハートフルかすがは無料で他の
公共施設は有料）

春日

26 地域づくり 自治会の役員の年齢が下がっている。役員の引き受け手がない。 春日

27 地域づくり
役員選出問題は、人が少ないために、ＮＯとは言えない状況で決まる。断ることのできる地域が
うらやましい。

青垣

28 地域づくり
昨年より、10年後の地域居住者数の姿を地図上に描くことにより、隣保間の不均衡を再編して運
営できる自治会を目指している。将来は、自治会の合併も考える必要がある。

青垣

29 地域づくり
今後の農地管理については、農業従事者の減少により農地管理・維持が出来なくなっている。土
地所有者を含めて市民全体で、農会運営を考え直す時期が来ている。

青垣

30 地域づくり （青垣）空き家活用の課題解決に向けてどうすれば良いか、アドバイスがほしい。 柏原

31 地域づくり 災害時に要支援者の対応をできる人がいない。 市島
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32 地域づくり ひきこもりの人の災害時の対応が難しい。 市島

33 地域づくり 災害時等で自治会間で連携するようにしている（マニュアル化している）。 市島

34 地域づくり 地域づくりの上で公共交通の確保は必要である（鴨ノ庄ふれあいバスの存続）。 市島

35 地域づくり 支えあい活動の範囲を明確にする必要があるのでは（行政との棲み分け）。 市島

36 地域づくり 小規模自治会の活動ができにくい。 市島

37 地域づくり 地域づくり交付金のあり方を検討してもらいたい。特に自治会へも交付金を。 市島

38 地域づくり 振興会と自治会の役割をもっと明確にできないか。 市島

39 地域づくり 人口減少について今後どのように考えればよいのか？若い人が住みやすいようにはどうすれば？ 市島

40 地域づくり 役員をボランティアで行うことになる。報酬が少ないのでなってくれない。 市島

41 地域づくり 役員数が多い。 市島

42 地域づくり 市の都合による役員、充て職が多い。 市島

43 地域づくり 自治会のあり方、存在意義の議論が必要な時期に来ている。 山南
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44 地域づくり 近所の見守り等、地域でできることは精一杯するので、後は公助でしっかりやってもらいたい。 氷上

45 地域づくり 若い人、中堅の人が自治会活動にあまり参加しなくなった。 氷上

46 地域づくり 担い手、役員のなり手が減っている。地域行事、事業ができにくくなった。 氷上

47 地域づくり 地域づくりを担う人材育成が大事である。 氷上

48 女性活躍 男性が育休を取れる環境を整えることは、家庭にとって重要だ。 市島

49 女性活躍
企業や市役所は、妊娠してから安定期に入るまでの期間に休むことができる「妊娠休暇制度」を
設けたらどうか？

氷上

50 女性活躍 産後うつで苦しむ女性が多い。子どもを１週間でも預けられる場はないのか？ 氷上

51 女性活躍 丹波市役所は女性管理職がなぜ増えないのか？ 氷上

52 防災 通学路の溝にグレーチングの設置を市に要望したが、丁寧な回答がなかった。 春日

53 防災 年1回の防災訓練が必要。 柏原

54 防災
自治会長や民生委員には、自分は聴覚障がい者だと伝えている。民生委員と日常的にラインで情
報交換等はしているが、災害時にどこまでラインのやり取りができるか不安である。緊急時に困
ることが多いのではないかと感じている。

市民プラザ

55 防災
断水時の「水」や非常食はどれ程備えておけばよいのか知りたい。
（市側のサポートの体制は？）

市島
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56 防災 防災士、救急救命士が自治会にいるといいと思う。育成と指導の支援を！ 市島

57 防災 山南、岡本地域では、岡本橋の下の木の伐採、土砂の撤去をお願いしたい。 山南

58 防災
防災資機材の補助はありがたいが、要綱（計画や総会の資料など）が厳しい。
少額な資機材（土嚢袋など）は緩和してもらわないと災害に間に合わない。

山南

59 防災
ハザードマップはあるが住んでいる人には危機感が薄く感じる。
防災に関しては市民自らが行動するキッカケがいる。

氷上

60 防災 避難所までの歩こう会の実施（各自治会内、各学校校区など）。 氷上

61 防災 避難所におけるペットの考え方（訓練も含めて）。 氷上

62 防災 防災士育成への資格取得への補助。 氷上

63 農業政策 主要産業は農業というが、雇用吸収力は小さい。どのように取り組むか方針が必要。 春日

64 農業政策 兼業農家やＵターン就農などへの助成が薄い。地元にいる農業者への支援が必要。 春日

65 農業政策 農の学校の卒業生には支援があるが、より広く積極的に後継者支援を行うべき。 青垣

66 農業政策
農業振興基本条例のような方向性を示すものを作り、兼業農家をどう支えるかなど策を練るべ
き。

青垣

67 農業政策 作付面積調査票で「オーガニックですか」との設問がある。定義があいまいでざっくりすぎる。 柏原

6 / 21 ページ



令和６年度市民との意見交換会での意見等一覧
Ｒ6.5.13～5.16実施【丹波市議会】

市民からの質疑（応答）及び意見 会場項目
整理
番号

68 農業政策 オーガニックの推進においては、有機の圃場周辺の方々の理解、対策も必要では。 市島

69 農業政策 農業に対する補助の充実を。新規就農者には手厚いようだが、昔からの農業者は厳しい状況だ。 市島

70 農業政策
農業者への支援が新規就農者や移住者に手厚くて、これまで営農してきた方への支援があまりな
いのではないか。

山南

71 農林業
山の中の丹波市は、森林資源の有効活用が求められている。丹波市産の木材から住宅用木材を増
やしていく工夫が必要である。これまで柱・板・燃料等から一歩踏み込んだ木材の特性を活かし
た健康素材とした丹波市らしい発信が必要である。

市民プラザ

72 農林業
空き家の改装・避難所・市営住宅等にモデルハウス的に作り、市の体験ゲストハウスとして利用
しながら、丹波市が求める環境・健康に優しい住宅の魅力をアピールする。

市民プラザ

73 農林業
木は乾いていれば、除湿効果・クッション効果・断熱効果・香り等の特性があり、木材と空気の
特性を知ることにより、健康に過ごせる家づくりの基本を学ぶことができる。木材の販売出口と
して価値を高めるべきである。

市民プラザ

74 農林業
「木の特産品」を作れないか？健康素材として関係関連団体・企業も含めて市が推進会議を持つ
べきである。

市民プラザ

75 人口減少 人口増加には企業誘致や産業振興が必要。 山南

76 人口減少 「帰ってこいよ！」と言われていても、都会へ帰っていく人が出てきている。 山南

77 人口減少 結婚支援、若い人の生活支援に力をいれてもらいたい。 氷上

78 人口減少 ふるさとを出ていった人と、入ってくる人にアンケートを取って理由を求めては。 氷上
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79 人口減少
子育て支援課に「婚活支援事業」が業務としてあるが、予算はないと課の職員から聞いている
が、予算は必要ではないか。

氷上

80 人口減少 消滅可能性都市と言われない、都会の人に選んでいただけるまちづくりが必要。 氷上

81 空き家 空き家対策についての市の方向性が見えない。自治協等を活用した積極的な関与モデルを。 春日

82 空き家 空き家の増加により自治会の負担が増えてきている。 山南

83 空き家 一人暮らしの家が多くなっているので、その安全策を強化してほしい。 氷上

84 少子高齢化 高齢化社会における地域づくりの支援策を充実してほしい。 市島

85 少子高齢化 高齢者の雇用の場としてシルバー人材センターがあるが、さらなる受け皿がほしい。 山南

86 福祉
H28「丹波市丹（まごころ）の里手話言語条例」が制定されたが、まだまだ手話が普及していな
いと感じる。コロナ禍でマスクが日常化し、口の動きを読み取ることができない時が増えた。出
前手話講習の活用などPRしてほしい。挨拶だけでも手話ができる地域になれば嬉しい。

市民プラザ

87 福祉 特養に希望どおり入所できるようにしてほしい。 市島

88 福祉 子ども・若者サポートセンターの充実を望む。 氷上

89 福祉 精神科医療の充実を望む。 氷上

90 道路 山崎橋が老朽化している。 山南
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91 道路 通学路の安全をしっかり対応してほしい。 山南

92 道路
丹波市の活性化させる最後のチャンスは、国道175号線ルートである思う。将来図をしっかり考
え、提案してもらいたい。

山南

93 公共交通 ふれあいバスの運営が難しくなってきている。地域と行政がかみ合った運営ができていない。 市島

94 公共交通 デマンドタクシーの時間枠を増加してほしい。 氷上

95 商工業 丹波市は投資的事業が少ない。よそにない独自プロジェクトを望む。工業団地も必要だ。 柏原

96 商工業 さらに魅力ある市づくりへの若者の就職先の開拓を行ってほしい。未来像が描けていない。 市島

97 商工業 地域産業（中小企業）を応援する取組がしたい。 氷上

98 観光
薬草温泉の魅力アップをしては。ある温泉ではシャワーヘッドをミラブルに変えて大盛況になっ
ている。

山南

99 観光 万博開催時のインバウンドへの取組はどうなっているか。 山南

100 庁舎の在り方 市役所は建設すべき、修理代ばかりだとお金がかかる。50年のスパンで計算すべきだ。 市島

101 健康
百歳体操は良い取組なので、当初だけではなく、継続的に補助制度を設けて後押ししてはどう
か。

柏原

102 市民への対応
高齢化した地域としてペーパーレスとかデジタル化は良いことなのだろうと思うが、ついていけ
ない。

市島
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103 その他 防犯灯の更新を見据えた計画的な補助がほしい。 春日

104 その他 河川の畔草刈りが大変になってきた。今後どう管理していくか、自治会だけでは負担が大きい。 春日

105 その他 水道の漏水対策をしっかりして、将来の負担を減らしてほしい。 春日

106 その他 樹木葬など多様化する葬儀の形態にあわせて火葬場も考えていくべきではないか。 春日

107 その他 市民の役に立つ図書館になってほしい。 柏原

108 その他 学校に図書司書を配置すべき。 柏原

109 その他 司書がいないということは子どもの権利を侵害しているに等しい。 柏原

110 その他 日赤跡地は奥村川も利用して公園にできないか。 柏原

111 その他 旧柏原支所は市としての考え方が示されないまま時間が過ぎている。 柏原

112 その他 飲酒事故、個人情報漏洩など職員の不始末が続いているが処分が甘い。 柏原

113 その他 職員の能力向上が必要。 柏原

114 その他 丹波市役所職員の働き方改善を求める。残業時間が多すぎる。 市島

115 その他 市職員へのカスハラへの対応に工夫がほしい。 市島

10 / 21 ページ



令和６年度市民との意見交換会での意見等一覧
Ｒ6.5.13～5.16実施【丹波市議会】

市民からの質疑（応答）及び意見 会場項目
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116 その他
バードヒル自治会　上水道問題・・・維持管理費の自治会負担が大きい。火事等による水道使用
での料金が地元負担となる。

山南

117 その他 福井原発から50㎞圏内に市島が入っているがどうするのか。 氷上

118 教育
いわゆる“落ちこぼれ”をなくすために、先生の目が届きにくいことによることが多く、“寺子
屋”のようなものがあれば。子どもを大切にする教育、そこに着目する教育を進める。

市島

119 教育
鴨庄小学校が吉見小に統合され、多人数になったが、心配することはなかった。子ども一人一人
に自信をつけさせることや“切磋琢磨”も必要でないか。

市島

120 教育
子ども一人一人の良いところをみつけるのが教育、順位だけが競争でない。強い子どもをつくる
のでなく、きっちりとルールを守れる子どもをつくる。

市島

121 教育
子どもを守るために、地域としてどうするのか。悪いことだけを注意すると子どもとの関係が悪
くなる。

市島

122 教育
先生の「働き方改革」は、一方で地域が担う部分も出てくるが、「地域で子どもを育てる」「子
どもは地域の宝」ということを地域全体で確認しあうことが重要。

市島

123 教育 コミュニティ・スクールや学校運営協議会は機能を果たしているのか。 市島

124 教育
ある市では、朝から仕事に出かける“共働き”家庭の子どもを学校に登校するまで預かる制度が
あるが、丹波市でもぜひつくっていただきたい。（ボランティアなど）

市島

125 教育
ALT教師用の指導書（6,600円程度）の準備、配布をすべきではないか、教育委員会には断られ
た。

市島

以下のご意見については、その場で回答済、あるいは各議員に周知しました。
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126 教育
トライやるウィークの意味が分からない、働くことの大切さを知るなら高校生のバイト解禁すべ
き。

市島

127 教育 県内で丹波市の学力はどのあたりにあるのか。 山南

128 教育
LGBT教育については、低学年に教えることは不安である。また悪用されないか（性的犯罪）とい
う不安もある。「性」教育に特化せず多様性を認め合うことを教育してほしい。

山南

129 教育 オーガニック給食を希望する。 山南

130 教育

不登校児童への取り組みはあるのか。不登校は教師との関係もあるし、教師の力量もあると思
う。原因は色々あると思うが、支援の前に不登校を出さないようにしないといけない。廃校を活
用して各地域に居場所をつくらないと誰でもが行けない。また、フリースクールにも公教育と同
等の経済的支援がないと不公平だ。

山南

131 教育 今までの話のすべてに「日本人としての素養教育」が強く関連していると考える。 山南

132 教育
学校のICT機器がお粗末だ。タブレットが動かないなど丹波市支給のものは使いにくい。知識が
ない職員が導入している方だろう。レベルが低い。

氷上

133 教育

不登校が多すぎる。それは学校の在り方に問題があると考えている。授業の質が低い。先生が
アップデートされていない。⇒忙しすぎるからだ。部活を学校教育から外すこと。教育の質が低
いことに関しては、拠点学校をつくりパイロットスクールに賛同する先生を集めることでもしな
いと学力向上は無理。丹波市は危機感がなさすぎる。教育委員会に理念と哲学がないとダメだ。

氷上

134 教育
公教育にフリースクールのような教育が取り入れられないか。⇒門をくぐれない子がいる。居場
所を身近に多く作ってほしい。映画「ぼくらの学校」のような学校が出来ないのか。⇒公教育と
いうのは縛りがあって、丹波市の先生は真面目過ぎて思い切ったことができない。

氷上
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135 教育 食の安全・給食をオーガニック化。 氷上

136 教育 高校までの授業料の無料化。 氷上

137 学校統合 竹田小・前山小の統合の議会での賛否が賛成ありきではなかったのか。 春日

138 学校統合 廃校になった建物等が自治会管理になると困る。 春日

139 学校統合 越境入学も視野に入れるべき。 春日

140 子育て支援 学校の統合を進めてコストダウンし、その分を子育て支援に回してはどうか。 青垣

141 地域づくり
上部組織からの活動依頼が多すぎて補助金ありきの事業ではなく、参加したい事業に補助金を付
ける、行事支援の見直しが必要である。

春日

142 地域づくり
市からの書類関係は、部署が別々に送ってくるのではなく、同時の発送と内容にも部署間の共有
調整の日程等に考慮してほしい。

春日

143 地域づくり
地域で利用できる市有地は、地元の要望等を聞いていただき、利用出来る土地活用を考えていた
だきたい。

春日

144 地域づくり
地域においては、公園のない所があり、子ども達が遊べる場を考えてほしい。（学校の運動場の
開放も含めて）

春日

145 地域づくり
少子高齢化の課題が増えている。コロナ禍後の地域行事減少が復活していない状況や人口の流出
により空き家の増加、田畑の管理のできない状況である。活気を求める声と移住者の受入れを進
めない声があり、自治会運営の課題である。

青垣
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146 地域づくり
青垣の過疎地域対策として、青垣にこだわらず、働き先を丹波市内に誘致する事が大切と考え
る。自分の子どもへも帰って来いよと声をかけられる環境を作るべきである。

青垣

147 地域づくり （青垣）まちのイベント等には、中学生・高校生の存在が重要である。 柏原

148 地域づくり 行事が多い為に減らす努力も必要だ。 柏原

149 地域づくり
古くから住んでいる方と新しく転入された方の間で溝がある。若い方に自治会活動に参加しても
らえない。

柏原

150 地域づくり 自治会費が払えないので、やめる人がでてくる。 市島

151 地域づくり コロナ禍後の交流の構築が難しくなっている 市島

152 地域づくり 働く世代が少ないので事業ができない。 市島

153 地域づくり 認知症の人の地域での生活支援が難しい。 市島

154 地域づくり 新しく自治会に入った人（移住者）には田舎のしきたりが難しい。 市島

155 地域づくり マラソン・祭などのイベント縮小せずに魅力アップをしてほしい。 市島

156 地域づくり 自治会に加入しない方が出てきている。 山南

157 地域づくり 自治会に関心があるのは役員の間だけで、終われば無関心な方がいる。 山南

158 地域づくり 「子は宝」との思いから新生児の誕生祝い金を新設された自治会の取組は参考になる。 山南
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159 地域づくり
地域づくりの目的は安心・安全で楽しく暮らし続けられることでは。そこで防災が最重要であ
る。

氷上

160 地域づくり 愛宕祭りは４年ぶりに開催したが、継続していくにはどうするか、知恵を絞った。 氷上

161 地域づくり
地域の課題や地域のことを知ってもらったり、考えるきっかけにもなるので、アンケートを実施
したい（その際、年代を下げる。例えば、中学生から）。

氷上

162 女性活躍
女性参加者が少ない。意見交換会もだし、地域での日役でも。→自治会規約を変更しているとこ
ろもあると聞いて、可能性を感じた。

柏原

163 女性活躍
吉見地区の自治会の副会長は必ず女性。また前組長が就任する協力員の半数は女性。だから女性
が自治会に居やすい。

市島

164 女性活躍

小川地区のある自治会では、過去40年に遡っても女性が役員をしたことが一度もない。人口が少
なくなっていく中、特定の人で役員を回すのではなく、できるだけ多くの人に入ってもらって
シェアしていった方が持続可能であろう。女性が入りやすいような仕組みを作るには、どうした
らよいのか。

山南

165 女性活躍
自治会では戸主制が強く、参加できる女性が少ない。組長や会計を女性にしてはどうか、二十歳
以上の自治会員全員に投票権を付与したらどうか、など提案してもスルーされる。女性の社会進
出を促すために、どうしたらよいのか？

氷上

166 防災 消防団の年齢が高くなっている。 柏原

167 防災
丹波市は地震に対して、どの様な備えをしているのか。
東海地震に代表される災害の備えはどの程度されているのか。

市島

168 防災
新しくできる市島支所は避難所となるのか。
市島自治会の避難所はライフピアだが、公民館の方が避難しやすい。

市島
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169 防災
防災計画の作成、訓練の指導や支援は。
　→丹波市防災会やくらしの安全課で指導や研修を行っている。

市島

170 防災 市島自治会は公民館に備品を備えている。 市島

171 防災 避難所へのアクセスがスムーズに行くのか心配。 市島

172 防災 ゲリラ豪雨による山からの土砂流出防止対策を進められているが、更なる対応を希望する。 市島

173 防災 避難所運営　防災ゲーム「ＨＵＧ」がある。 市島

174 防災 土砂流出（山崩れ）が岡本の山で心配。 山南

175 防災
11月３日に防災訓練（岡本自治会）を行う。家庭の消火器の更新、水消火器を使っての訓練を行
う。　→　丹波市女性消防団への指導依頼もされてはどうか。

山南

176 防災
学校などでは、子どもたちに対して防災訓練を行っているが、子どものうちから防災の訓練や五
感で体感する機会も必要である。子どもからの教育。

氷上

177 防災 子どもの体感教育には、まず教師の体感教育が必要。 氷上

178 ごみ袋 兵庫県で一番高いごみ袋は、恥ずかしい。議員報酬を減額しても下げる姿勢を示してほしい。 柏原

179 ごみ袋 ごみ処理負担の中身が説明されていない。ごみ袋が安く出来ない財政状況を示すべきだ。 柏原

180 ごみ袋
丹波市内のごみは、市内で処理するのが基本と考えるが、人口減少の中、広域連合での行政とし
て考えて行く事業ではないか。

柏原
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181 ごみ袋
ごみがパンパンと言いながら「帰ってこいよ」は意味不明。パンパンなら「帰ってくるな！」整
合性がない。

市島

182 ごみ袋 ごみ問題は、丹波篠山市と丹波市で行政上、広域組合のような仕組みにしてはどうか。 氷上

183 ごみ袋 ごみ袋を半額にしてほしい。 氷上

184 ごみ袋 ごみを燃やしたいが非常に制限されている、消防車や警察が来るのは仕事のやりすぎだと思う。 氷上

185 農業政策
農地の集約化は中山間地域に向いた施策かどうか。結果的に農家数を減らすことになるので、農
村の維持にはつながらない。

青垣

186 農業政策 JAとの連携がとれていない。議会としてもJA理事と意見交換するなど必要ではないか。 青垣

187 農業政策 あぐりサポートに市も出資するなどして、農業の人手不足問題への対応を進めるべき。 青垣

188 農業政策 丹波三宝だけではなく、食の宝庫として丹波市の農産物を幅広く宣伝すべき。 青垣

189 農業政策 農業後継者不足は深刻。 柏原

190 農業政策 農振地域の転用も考える時期に来ているのではないか、どうしようもない状況になりつつある。 山南

191 農業政策 農地を借りてもらえる人を探してほしい。 氷上

192 農業政策
農業では生活できない、2022年の農業収入を時給に換算すると11円にしかならない。市、国の補
助金が必要。

氷上
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193 人口減少
春日のパナソニックの従業員の中にはバスで新三田から送迎している方がたくさんある。何か考
えられないか。

山南

194 人口減少 人口減への対策が必要。 山南

195 人口減少
Uターンの人には「ただいま」「おかえり」、Iターンの人には「こんにちは」「いらっしゃい」
と。

氷上

196 空き家 実家をおいたまま市外に出られた家や墓などの管理ができない。 市島

197 空き家
地域の空き家の持ち主と連絡がつかず、草刈りや火事の心配などで困っている、何とかならない
か。

市島

198 少子高齢化 高齢者への取組が弱くなっているのではないか。 市島

199 道路 市道の修繕計画が延び延びになっているが、なぜか。 氷上

200 公共交通 思ったより居酒屋が多いので、夜のバス運行があると嬉しい。 柏原

201 税収
山以外の地籍調査はどうなっているのか、市島地区は終わっている、固定資産税の格差が出来て
いるのではないか。

市島

202 税収 国からの地方交付金の増額は求められないのか。 氷上

203 環境 豊かな自然とみんないうが、豊かさ、自然とは何か。定義がされていない。 柏原

204 市民への対応 投票所は身近なところでできるのは良い。老人や障がい者も投票しやすいように。 市島
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205 議会 議会での質問に対して、実施状況のフォローができているか。 山南

206 議会 今の丹波市にとって何が一番か議員として考えてほしい。 山南

207 議員定数・報酬 減らすと市民の意見が聞きにくいのではないか。 春日

208 その他 いじめられると親、学校、警察に相談できる力を身につける教育が必要。 春日

209 その他 いじめはいけないがもっと大きな罪は自分の命を絶つことである。 春日

210 その他 いじめる側・差別する側に一切の責任があるという観点で問題に対処すべき。 春日

211 その他 ふるさと寄附金はもっと増やせるはず。 春日

212 その他 大人が故郷を学び子供に伝えていく。 青垣

213 その他 学校・家庭だけでなく地域で子供を育てることが大切である。 青垣

214 その他 今の子供は遊びにおいてもデジタル化している。もっとアナログな遊びを教える。 青垣

215 その他
政策に整合性がない。ごみを減らすには人口減少が必要なのに「帰ってこいよ」は矛盾してい
る。

青垣

216 その他
市も議会も開発や営業的視点をもって政策論議をしていない。決まった業務をこなす庶務的な仕
事ばかりしているのではないか。

青垣

217 その他
図書館の市内６か所体制はすごいことだと思うが、６か所ごとの特色を活かした運営が大切にな
ると思う。

柏原
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218 その他 職員・議員がもっと図書館を利用すべきである。 柏原

219 その他 お隣の多可町には配置されている。 柏原

220 その他 職員も議員も多可町へ視察にいくべきである。 柏原

221 その他 移住3年、移住して驚いたのは自治会費が高いこと、日役が大変なこと。 柏原

222 その他
バレーボールをしたいと思ってもどこでやれるか分からなかった。サークル情報がまとまってい
るとありがたい。

柏原

223 その他 崇廣館を再建する会についての議会の理解が薄いのではないか。 柏原

224 その他 まなびの里づくりのゴールは何か。どのような学びを高めるのか分からない。 柏原

225 その他 上小倉の監査で処分財産の基準を明確にすべきとあったと思うが、できていないのではないか。 柏原

226 その他
バードヒル自治会　上水道問題・・・水道契約が開発業者（すでに廃業している）との継続で使
用している。

山南

227 その他
バードヒル自治会　上水道問題・・・上水道の解決は過疎化問題を少しでも解決する対策となる
のでは。

山南

228 その他 バードヒル自治会　上水道問題・・・過疎債の活用はできないか。 山南

229 その他 日赤跡地の活用はどうなっているのか。 山南
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230 その他
他の市では合併した時、総合的な市立民族歴史資料館を設立しているが、丹波市も考えるべき、
旧柏原庁舎の活用を考えては。

氷上

231 その他 移動投票所は出来ないのか。 氷上

232 補助金 丹波市は企業でいう設備投資が少ないと思う、補助金を利用した施策が必要ではないか。 山南

233 福祉
現在、市役所に手話通訳者の配置がなく、手続き等、筆談で対応していただいている。早急に配
置していただき、何時に来庁しても対応してもらえるような体制をお願いしたい。

市民プラザ

234 福祉 春日庁舎のチャレンジスペースと喫茶コーナーはどうなったか。 氷上

235 環境 ごみ袋の半額化の今後はどうなっているのか。 山南
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